



Presidencia de la República

Fecha: 7 de mayo de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, inaugura 4ª Comisaría de Cauquenes en la Región del Maule.

Muy buenas tardes:

Señor Ministro del Interior, señor Intendente, señor Alcalde, General Yáñez, General Lobos, señor Presidente del CORE, señores Senadores, amigas y amigos de Cauquenes:

La verdad que es un verdadero privilegio poder participar del reencuentro de la comunidad de Cauquenes con esta nueva Comisaría, que va a estar al servicio de los habitantes no solamente de Cauquenes, sino que también de muchos de las localidades vecinas.

Cuando uno recorre el país la gente pide muchas cosas, pero hay una que la pide siempre, más carabineros.

¿Por qué la gente pide más carabineros, más presencia de los carabineros? Porque los carabineros, los 60 mil hombres y mujeres que componen Carabineros de Chile, se levantan todos los días con un solo propósito, proteger a todos nuestros compatriotas, proteger sus vidas, su integridad física, su tranquilidad, su seguridad. Y eso es algo que los chilenos sabemos reconocer, apreciar y agradecer.

Por eso, igual como les pedimos tanto a Carabineros que nos cuide, que nos proteja, también tenemos que entregarles a Carabineros los elementos que Carabineros requiere para cumplir con mayor eficacia la importante labor que cumplen en una democracia.



Por eso como Gobierno estamos empeñados en un Programa de Renovación de la Infraestructura de Carabineros. Igual como hoy día estamos inaugurando esta Comisaría aquí, en Cauquenes, estamos también o vamos a inaugurar comisarías, retenes, cuarteles y prefecturas a lo largo y ancho de Chile en un plan de obras públicas muy intenso y muy masivo.

Y también estamos haciendo un esfuerzo enorme por mejorar su equipamiento y su tecnología. Vehículos, drones, pórticos, visores nocturnos, elementos de protección personal son elementos que también Carabineros requiere y lo estamos haciendo con un gran compromiso y con una gran voluntad.

Yo decía que Carabineros nos cuida y por eso también nosotros tenemos que preocuparnos de que los carabineros estén bien protegidos.

Por eso, hace un tiempo atrás enviamos al Congreso un proyecto de ley que es un Estatuto de Protección de Carabineros, Policía de Investigaciones y Gendarmes, por dos razones.

Primero, porque dada la naturaleza de la labor de Carabineros ellos, muchas veces, asumen grandes riesgos e incluso arriesgan sus propias vidas como lo demuestran los más de 1.000 mártires que tiene la institución a lo largo de su historia y, por tanto, necesitan y merecen una mayor protección.

Pero también porque un carabinero bien protegido protege mejor a la ciudadanía y cumple mejor su función de traer paz, tranquilidad y seguridad a todos los habitantes de nuestro país.

Por eso quiero pedirle al Congreso, y aquí tenemos presentes dos Senadores, que apuremos la promulgación de una Ley que establece un Estatuto de Protección para Carabineros, Policía de Investigaciones y Gendarmes de Chile.



Porque la verdad, y lo decíamos ayer cuando lanzamos el Plan Antiencerronas y Antiportonazos, el crimen, la delincuencia de hoy día no es igual a como era en el pasado. Hoy día el crimen organizado es más violento, tiene mejor planificación, tiene más medios, tiene mejor tecnología y para combatirlos requerimos que Carabineros de Chile también tenga mejores medios y mejor tecnología.

Por esa razón, estamos muy contentos de poder compartir hoy día esta inauguración que, sin duda, es algo que los habitantes de Cauquenes necesitaban y merecen.

Este cuartel tenía 40 años y requería, necesariamente, una modernización y va a permitir, además, ampliar enormemente su capacidad de número de dotación y, por tanto, de protección a los habitantes de Cauquenes y de todas las zonas vecinas a Cauquenes.

Quiero terminar estas palabras, también, diciendo que el crimen provoca mucho daño. La delincuencia, el narcotráfico, el terrorismo y el crimen organizado les causan mucho daño, mucho dolor, mucha angustia, mucha incertidumbre a los habitantes de nuestro país.

Y, por eso, también, requerimos mejores instrumentos no solamente dotar de mejor infraestructura, de mejor equipamiento, de mejor tecnología a Carabineros, también requerimos leyes que nos entreguen instrumentos más eficaces.

Por eso, aprovecho esta oportunidad, también, de plantear la necesidad de contar pronto con una nueva Ley para combatir el Narcotráfico, una nueva Ley para combatir el Terrorismo, una nueva Ley que nos permita un mejor Control de Armas y un nuevo Sistema de Inteligencia Nacional.

Todos esos proyectos están en el Congreso y yo creo que, siendo la seguridad ciudadana y el orden público prioridades de la ciudadanía, le pido respetuosamente al Congreso que apuremos esos proyectos porque son necesarios y porque son urgentes.



Termino agradeciendo a Carabineros de Chile por su labor que despliegan todos los días, especialmente cuando hay circunstancias extraordinarias, y agradecer a Carabineros el aporte que ha hecho para combatir la pandemia en que han entregado su trabajo, su esfuerzo y su compromiso y, también, reconocer la importante labor que va a cumplir Carabineros de Chile cuando en la próxima semana tengamos elecciones, en que Carabineros cumple un rol fundamental.

Lo he dicho muchas veces, y lo digo una vez más, Carabineros es la primera línea en la defensa no solamente de la seguridad y el orden público, también es la primera línea en la defensa del Estado de Derecho, de la paz y de la democracia en nuestro país.

Por todo eso, termino mis palabras diciéndoles a todos los carabineros de Chile, esos 60 mil hombres y mujeres, a lo largo y ancho de nuestro país, por la labor que cumplen, gracias.

Muchas gracias.